

Francia y los Estados Unidos.

El Gabinete de Washington acaba de expedir sus pasaportes a Monsr Poussin, Ministro de la República Francesa acerca de este Gobierno.

No otros somos los primeros en sentir que llegase el caso de una guerra entre este y aquel país; pero habiendo observado el curso de la Revolución Europea, encaminado últimamente por la astucia de las viejas y sagaces dinastías a restaurar el principio de la fuerza y atacar después a la Francia sitiada, habiendo observado también que el Gobierno de esa nación, a cuya caza se halla un hombre incapaz, tanto como ambicioso, se une ciegamente a esa política suicida, no creemos tan difícil que tenga lugar, sin duda declarado rompimiento, a lo menos un completo disenso y estranamiento entre ambos Gobiernos.

Suponiendo por un momento que así sucediese, creemos que la situación de los Estados Unidos en la posesión de Cuba, sería en tales circunstancias, con respecto a la potencia francesa, más peligrosa que en las de una guerra con cualquiera otra de Europa. Las relaciones políticas que median entre Francia y España harían que ésta hiciese causa común con aquella, y si el Gobierno de S. M. C., a pesar de toda la actividad de su Ministro, ha tenido hoy la cobardía de permitir que se humille a su cónsul de N. Orleans, sin darle siquiera una palabra de consuelo, esa debilidad se tornaría en fortaleza y arrogancia tan luego como España se viene apoyada por Francia, armada en guerra contra la Unión. Y si nos dice que es el cónsul Español quien ha cometido el insulto contra el Gobierno y pueblo Americanos, responderemos que el subdito inglés M. Ledet perpetró aquí un delito, y el Gabinete de su nación, con su acostumbrada energía, estableció al punto su reclamo, sin retirarlo hasta que, juzgado, se le declaró absuelto y se le puso en libertad.

Tenemos que ese asunto se complique más de lo que "El Republicano," de Washington, y algunos otros creen: y reservamos para otra vez contrarnos a él.

FORVERIR DE CUBA.

Las grandes necesidades de Cuba, la opresión que sufre, las rapiñas de que es blanco, el riesgo, en suma, que corre su existencia como pueblo civilizado, por poco que permanezca bajo el dominio Español: son cosas ya familiares por lo repetidas en todo esta gran Confederación. Tocando, pues, confesión ahora, que, en medio de la cruel suerte que nos ha cabido a nosotros los Cubanos, laborando como miserables colonos a mediados del siglo de económico en el corazón de la América republicana, sentimos sumo consuelo al palpar, por decirlo así, la simpatía que nuestra situación y nuestras grandes causas han despertado en el pueblo angloamericano.

En efecto, es inconcebible cómo a las puertas de este mismo pueblo, el más libre y feliz del mundo, han podido cometerse tantas atrocidades, vejarse, saquearse y esclavizar tanto otro pueblo, sin escitar la indignación general, y sin que se tuviese de todo ello un informe fiel y detallado. La razón es clara. Hasta ahora el pueblo de Cuba no ha contado con ningún órgano legítimo y constante que sacara a la luz pública sus miserias y sus angustias de en medio de las tinieblas con que han procurado ocultarlas siempre las élites y rapaces gobernantes; hasta ahora solo la voz de éstos y de sus impudentes paniguados es la que se había dejado oír; hasta ahora solo los que viven de los abusos y á costa de la preciosa sangre de Cuba, son los que han tenido derecho para pregonar la prosperidad, la profunda paz y la inmensa felicidad, de los Cubanos bajo el dominio ferroso Español.

Pero su vez nos tocó a nosotros, y el pueblo de los Estados Unidos no ha podido menos de llenarse de asombro al desengañarse, como para no quedarle pizca de duda, que el reverso de la medalla es horrible, que no tiene semejante la opresión y miseria de Cuba en la historia de las colonias de América. No se crea por esto, sin embargo, que nos atribuimos la gloria exclusiva de haber hecho conocer la situación de nuestra patria al pueblo, a quien ahora nos dirigimos; no; creemos que la prensa verdaderamente republicana es independiente de este país, jamás dió entero crédito á los peregrinos óficioseos pregones de la prosperidad de Cuba y de las fruiciones de los Cubanos; creemos que siempre se mantuvo en la expectativa y la reserva, y que especialmente de dos años á esta parte, ha tenido más que barruntos de todo lo que se les ocultaba tras el dorado telón.

Así es, que no nos ha causado estrangemente ver el calor con que han tomado la defensa de nuestra causa, entre otros muchos periódicos de los Estados Unidos, el Sun, el New York Herald, y el Char-

leston Mercury. Tampoco hemos visto con extranjería, que los periódicos que pueden llamarse aquí oficiales, tal como el Washington Republic, después de describir la Isla de Cuba física, estadística y política, concluya diciendo que no se sabe espolearse como una colonia con elementos para formar una nación poderosa, ha podido sobrelevar por tanto tiempo la dominación del gobierno de España, que de todos los gobiernos es el mas malo como pudo.

Efectivamente, el caso es para admirarse y aun para pañearse de asombro. Pero mucho se engaña el que contempla nuestra tierra ahora profunda paz, quisiera partir de aquí, para graduar nuestra degradación social, y nos juzgues incapaces del sentimiento de libertad y del valor para alcanzarla. A prueba alguna le han estropeado las manos y le han dorado mejor sus cadenes que al de Cuba. Por lo menos, hasta hace unos doce años, hasta que entró a regir la isla el Capitán General don Miguel Tacón, casi no se advertía diferencia entre peninsular y criollo, entre metropolitano y colonio, entre señor y siervo político. Hasta que entró á regir la isla don Miguel Tacón, se la consideró, al menos en su apariencia, por el gobierno de España, como una de tantas provincias de la monarquía, y la mayoría de los Cubanos, acomodándose á la letra del proverbio: que reza, —mal de muchos consuelo de todos,—suirá y callaba las rapiñas, los despojos y la tiranía de que era víctima la nación.

Pero bien que el gobierno Español se cansase de representar un papel que no venía bien a sus torcidas y rapaces miradas y natural condición cruel; bien que se juzgase bastante fuerte para sustraer todo rebeldón en la isla; la verdad es, que, al tiempo del Capitán General Tacón acéto todo cambiado en ella. Principió por hacernos descender de golpe y purazos desde el elevado puesto de provincia integrante de la monarquía, al humillado e ignominioso de Colonia: por supuesto, seguidamente se nos quitó la representación nacional que nos habían conservado el Estatuto de Martínez de la Rosa y la Constitución de 1885, y a nuestros diputados, que ya habían acudido a Madrid, les cerraron las puertas de las Cortes con escándalo de la nación y del mundo prometiéndoles, sinecibro, leyes especiales que todavía no hemos visto llegar ni llegarán juntas; todos nuestros hermanos que se habían dedicado á la carrera de las armas y obtenían grados en los cuerpos de tropas que guarnecen la Isla, de la noche a la mañana se vieron laudados de ellas y sin empleo, sin pretesto ni disculpa: habiéndole quitado á las congregaciones y corporaciones del clero el dirección de la educación, ciencias y literatura. Despúejó á la Sociedad Patriótica de los escasos fondos con que contaba para atender á la educación gratuita de la clase menesterosa, y aunque poco tiempo ha establecido dos escuelas lanchesterianas gratuitas, las ha concentrado en la capital, como para hacer alarde de zelo por la instrucción y moralidad del pueblo, mientras el resto de la isla yace, yerno y desamparado de escuelas: restringió la imprenta al punto de no permitir un simple anuncio económico sin que pasase previamente por los ojos de un censor; se echó sobre todas las sociedades, corporaciones e instituciones no solo para presidirlas, sino para nombrarles los empleados, reformar y corregir sus estatutos, todo según las miras y el capricho de cada Capitán General: habiendo metido sus paniguados y favoritos en la Junta de Fouvento, que es la corporación de la isla que cuenta con mas cuantiosos fondos y mas facultades para llenar su misión de abrir carreteras, levantar puentes y taros, limpiar puentes, &c. & &a. la ha empinado en tratar feroces asistencias á indios guerreros del Yucatan, en vez de hombres blancos, mancos y horreados, y si le permite entretejer una carretera, comprender un puente, establecer un fumal, es ocharán primero, nuevos y mas onerosos impuestos, causando estorsiones al comercio extranjero, poniendo trabas á la inmigración blanca, y obstruyendo todas las fuentes de la riqueza: abriendo puentes en la misma Corte de todas las magistraturas, de todos los empleos, detoradas las distinciones sociales, adjudicando las de responsabilidad á importancia siempre de preferencia en los peninsulares, y si no ha vendido hasta la fecha mas que una vez la superintendencia de Cuba, ha sido porque la Inglaterra se ha opuesto siempre á que se la quiten al criollo Pinillos; por último, temeroso de que la raza blanca prepondere á pesar de las trabas que opone diariamente á su aumento, recientemente ha hecho revivir la trata de África, con mas vigor que nunca, á despegue de los tratados más solemnes celebrados con Inglaterra, y hasta los mismos miembros de la familia real Española se han asociado á la infame empresa de inundar los campos de Cuba de feroces africanos á fin de convertirla en una verdadera hacienda de mera explotación, é impedir

por cuantos medios estén en el poder humano su libertad é independencia.

He aquí, en abreviado resumen la historia de los grandes males que han afligido y asfixiado actualmente á Cuba, y de los caudillos por donde ha venido á la situación mas desesperada que se ha llegado sobre la faz de la tierra. Caída completamente la máscara, convirtiéndose el despotismo, estableciendo el monopolio, el saqueo y la tiranía mas odiosos y repugnantes que vivieron los tiempos del feudalismo, y qué recurso nos queda? á quién de hemos apelar? á nadie, mas que á nuestro brazo, á la última razón de los pueblos oprimidos. En efecto, desde los últimos días del mandato del General Tacón, la guerra comenzó: desde entonces se combatió en Cuba, á cara descubierta y se combinaron los medios de derrotar y destruir para siempre en América el barbaro gobierno Español. Ya no hay lazo que atañe, consideración que detenga, mal que medirente: todo lo que está roto, todo consideración es perjudicial, todos los males ya han caído sobre nosotros: entre el año y el esclavo, entre el opresor y el oprimido, no hay, ni puede haber más que la del mas fuerte, ni otro juez que la espada.

Bien se nos alcanza que hasta que no sacudamos el yugo y arrojemos el tirano de la tierra que pisó y que desdorá, seremos tratados y considerados como piratas, como bandidós, como hombres desesperados, dignos de la execración de nuestros opresores, porque jura estos siempre han sido piratas, bandidos, sacrificando todos aquellos que no han podido unirlos y que los han destruido. Para el gobierno Español, si no fueron nunca mas que unos bandidos internacionales los Bulevares, los Sucrey y los San Martín, que se habían humillado su feroz orgullo y arrancado su poder en los campos de Carabobo, de Ayacucho y Cochabamba, y librado la libertad y la independencia á la América del sur. Tod av Washington no hubiera pasado de forzado para el gobierno Español si con él hubiera tenido que luchar, porque para los débiles son siempre de forzados las almas libres y magnánimas. Riego fue colgado de una jirafa, en la plaza de la Cebada de Madrid, como el mas miserable saileador de caminos, solo porque en su corazón ardío la llama de la libertad.

COMUNICADO

Cuba, y el Journal of Commerce.

Senores Redactores de "La Verdad."
La bondadosa acogida que en otras ocasiones han dispensado Vnas á mis pobres escritos me mueve hoy á pretender igual favor con respecto al presente y otros que incluye sobre el objeto que indica el título de esta comunicación.

La misión de que oficialmente se ha encargado el "Journal of Commerce;" las falsas y perniciosas doctrinas que sustenta para cumplirla, el arrojo con que presenta datos inexatos y desfigura la realidad de los hechos, para conseguir su propósito; lo impropió, en fin, del carácter con que ese papel, que se llama *Americanos*, se presenta en la palestra de la Prensa Libre, en este país y en este siglo, son cosa demasiado notables para dejarlas pasar despreciables; son hechos decisivos chocantes para que no se los señale a los ojos de la opinión pública.

No soy yo por cierto, Señores Editores, el primero que haya notado los sentimientos de egoísmo y las mezquinas tendencias que guinan la marcha del "Journal of Commerce" que tanto alarde hace de su lealtad republicana. Confieso,—con gran pesar ciertamente por lo que á nuestra causa perjudica,—que es cosa asaz sabida aquella mezquindad de sus propensiones, y que antes que yo ha habido quien las sacara á los ojos del público. Si hoy hago yo lo mismo, no es cosa nueva: no es más que seguir el impulso de la opinión general.

Llamar licencioso al que aspira á su libertad política; calificar de perturbadores á los que se lanzan á la conquista de sus derechos; emborrancar con los colores del desorden, la anarquía y la ruina el cuadro de una justa revolución liberal,—hé aquí las armas del egoísmo servil contra el progreso de las luchas y del espíritu republicano.

Invochar el respeto á las leyes; recomendar las vías de la moderación y la paz; santificar los méritos del orden y la resignación,—hé aquí la máscara y el escudo con que se cubre ese enemigo de la humanidad,—el egoísmo,—sentimentillo del más mezquino y despreciable de los que caben en el corazón de un hombre.

Y estas, estas precisamente son las armas, el escudo, y la máscara que lleva ese modelo, ese apostol ese predicador, de la caridad cristiana, el "Journal of Commerce," en la lucha en que a todo trance ha entrado contra la causa de la República, de América y de la Humanidad.

dad oprimida!

¿Qué importa que la clase industrial de Cuba amuse el pan con sus lagartijas? ¿Qué importa que el pueblo de los Estados Unidos pague el doble de ciertos artículos de muchísimo consumo como el dulce, el tabaco, &a. &a. ? ¿Qué importa que cada habitante de Cuba esté gravado en el costo de acuerdo proporcional de contribución anual? ¿Qué importa que los agricultores de los Estados Unidos se vayan á mayor precio si doblan sus importaciones de harina y granos por causa de los exorbitantes derechos que sus productos sufren en Cuba? ¿Qué importa que el pueblo de Cuba pague doble de lo que debe por todo lo que se importa allí de los Estados Unidos, y que la clase industrial de esta nación no vea mejor el fruto de su trabajo ni aumente la exportación de ellos? ¿Qué importa que al pueblo de los Estados Unidos en represalia se le haga pagar un 82 p.c. sobre el azúcar, tabaco y otros artículos de Cuba con perjuicio al mismo tiempo de la clase industrial de Cuba? ¿Qué importa que la marina mercante americana que hoy se halla empiedra en el tráfico de Cuba pague al Gobierno Español la suma de cerca de \$400,000 anualmente; y que no pueda multiplicar el número de buques y hombres que hoy ocupan en dicho tráfico como sucedería si desapareciesen las enormes cargas y escandalosas restricciones con que aquel Gobierno abruma hoy el comercio de los Estados Unidos en Cuba? ¿Qué importa, en fin,—para no cansar y concluir de una vez,—qué importa que un millón de nuestros semijóvenes sufran sin tregua ni término todo género de tormentos, ni qué importa que siga su curso y se muache de dia en dia el torrente que á millones arrastrá a individuos y familias enteras á la dura esclavitud que heredan sus descendientes todos? ¿Qué importa... . . . Importa nada; todo eso es cosa de poca monta, para brighton á los juicios del egoísta. Todo según la opinión de ese ingeniero de hombres, debe sacrificarse al menor presunto riesgo, a la más leve probabilidad que americe a cualquier de sus actuales goces. "Cuba," dicen,—"colonia de España, según existe, es todo lo que se necesita para el comercio de los Estados Unidos," y "el interés de los Estados Unidos,"—añaden luego, "es que Cuba permanezca como es hasta la fecha." (1) ¡Qué renuento de todo pensamiento grande y generoso, que ignorante de los intereses materiales del mismo país que nuge ueleider, debe estar el hombre que así siente y así jura! Y ese noble sentimiento, ese juicio escaso y equitativo, es el mismo insinuado que desde el año próximo pasado ha emitido el "Journal of Commerce" en uno de sus editoriales, contrayéndose a los amigos de Cuba. Vergüenza da mirar á las tales flaquezas, pero es necesario, porque la causa de un pueblo no es un juguete del primer sandio ó maliciose á quien se le antoja meterla á las manos. ¡Qué dejá, pues el "Journal of Commerce" para Don Angel Calveron de la Barca y para "La Crónica" digno órgano del Gobierno y del Ministro de S. M. C. la Reina de las Españas y las Indias?

Dónde encontrará prósperos tan impuros como repugnante doctrina:—Yo lo diré: en un puñado de individuos que teniendo poca fe en el buen éxito de un trastorno político de Cuba y temerosos de ver comprometidos en sus intereses de momento, con los cuales han prosperado y hecho prosperar al "Journal" descorazonan y olvidan sus mayores intereses del porvenir y son capaces de sacrificar todo, todo en lo político y filantropico, á la suerte de algunos miles de pesos que hoy puedan tener empeñados en el tráfico de Cuba, sin contar con los innumeros beneficios que les reportaría el cambio de gobierno de ese degredado país.

La causa de Cuba es asunto que nos toca muy de cerca, y que toca también á muchos millones de individuos y que envejece muy importantes intereses, para que no temen todo grande empeño en su defensa; y esto, creo yo como envejece en particular, me impone el deber de combatir a cuantos la ataquen, ya sea por ignorancia, ya por malevolencia, ó ya por cualquier otra causa. Por esto es que hoy me ocupo especialmente del "Journal of Commerce," cuya torcida conducta y sistemáticos ataques he observado desde muchos meses a esta fecha.

Los artículos comunicados últimamente insertos en el referido papel abundan en errores, a la par que carecen de toda sinceridad, no obstante la pureza de conciencia que ostentan y el tono magistral á que se eleva el autor.—Citemos un ejemplo—y sea lo relativo al actual intendente de la Habana. Quien tan al corriente se halla de los asuntos de Cuba como se supone el comunicante del "Journal" no puede ó debe ignorar la causa de que tantos años se haya mantenido en ese puesto el Sr. Pinillos. Tampoco

dese ignorarlo el "Journal" si es digno dar crédito a "La Verdad". — El Sr. Piñollos conserva su empleo ("La Verdad" lo ha dicho, y es un hecho auténtico) porque ese Señor es quien mas y mejor ordena la cosa cubana, razón por que el comercio inglés al negociar su empréstito con España exigió por condición sine qua non que el Sr. Piñollos no fuese removido de su cargo de Intendente.

Por qué el comunicante cuando trata de probar que el Gobierno Español emplea indistintamente a Americanos y Europeos, no cita tambien a Don Ángel Calderón de la Barca, que es hijo de América, y al General Quesada, habanero, a quien por servir arrastraron los españoles peninsulares en Madrid? ¿Deja de haber aquí algún demócrata servicial ó necesario al partido, que se hace emplear por los whigs?

La alusión que se hace a la Junta de Fomento es absurda, y muy poco saben de asuntos de Cuba, ó muy poco esiedad observan el "Journal" y su comunicante cuando afirman que aquella corporación ha protejido la inmigración de blancos en Cuba. No hay cubano que ignore que algunos miembros de dicha Junta estan interesados y aun tienen considerable parte en las expediciones, ó se ven obligados a hacerse de la vista gorda. Tampoco hay cubano que ignore que esa Junta ha entropicado, por cuantos medios han estado, a su alcance, la colonización blanca, al punto que aparentemente fomentaría y protegería. No hay, por fin, cubano alguno que no sepa que la fuente de los recursos pecunarios de esa corporación es el pueblo de Cuba, y que de esos recursos se dispone a manzanales según el espíritu ó las interesadas miras del Capitán General, ó de los miembros de la Junta, sin otra consideración de ninguna clase.

Aunque estos hechos merecen por sí solos la más importante consideración, no son ni los únicos ni los más culminantes entre los a que se refiere el ilustrado y concienzudo comunicante del "Journal"; quien nos asegura ademas, que "su origen (el del comunicante) es puro de vicio en los andes de América," y que "nunquid de avanzada edad espera vivir lo suficiente para ver el influjo que la política de los Estados Unidos le ha de ejercer en Europa."

Muy larga es la tela del presente asunto, Señores Editores, y en las columnas de los últimos números del "Journal of Commerce" se encuentran otros muchos puntos como los que llevó indicados; mas, para después me reservo el tratarlos con la debida atención, presentando breve resumen heliante el actual estado social, político, &c., de Cuba, por donde el señor comunicante vea, a par que cumplido su deseo, cuan poco se le alcanza de ello, y confiese, sino, que no ha procedido con la mejor buena fe, que digamos.

Soy de Vmas como siempre at^o. S. S.

MARCELO ETNA.

(1) "As a colony of Spain she answers all our purposes in respect to trade, without the trouble of governing her." — "It is for our interest that she should remain as she is."

New-York Journal of Commerce.

Notice: — As this Periodical is devoted to the political interests of Cuba and Cuban patriots circulate it gratis, in order to render unnecessary applications which are made to us so frequently, in respect to its conditions of subscription, we publish this notice.

Persons residing in this City desirous of securing it will please apply to the office of publication at No. 47 Warren-street, or to the printing office of *La Verdad* at No. 102 Nassau-street, in the second story.

Persons residing out of the City and abroad will address themselves by letter (post paid) to the Editors of *La Verdad* in the City of New York.

T. E. of *La Verdad*.

INTELLIGENCE OF THE HIGHEST IMPORTANCE.

MERIT REWARDED.

La Crónica of New York has at last received from the Spanish government of Cuba the distinction, it so well deserves as its worthy organ and defender, in excepting it from the absolute and total prohibition, which precludes in that blessed island any newspaper printed in this country, from being introduced there. We cannot forget recognizing in this act of favor of the *pashalico* government of Spain the justi-

ce and dignity with which it rewards loyal servility and congratulates it on this remarkable proof it gives of delicate discrimination and munificence.

THE SECRET EXPEDITION.

Distinct epochs of the world carry with them distinct habits, new and special events which characterize an age wholly unknown before. What would we say if while resting carelessly on the green grass, breathing the cool evening breeze in sight of some gothic cottage's graceful tower, as the country seats are built called now a days, there were to appear before us, armed in full array under the knightly vigor our next neighbor, inviting us calmly to assemble our men at arms and to sally forth in his company, either in the pursuit of some reckless Baron, or to oppose the first pretensions of some aspiring King as boldly provided at times as the least of the nobles, or perchance to the conquest of the holy sepulchre of Jerusalem? Such a state of society which seen through the long spell of time appears hazardous, incomprehensible and barbarous was notwithstanding like all which have succeeded it, one of the transition and progress, and not more surprising and marvellous in our eyes than could appear to the generations preceding or succeeding us—the system of expeditions called secret so much in vogue in the United States and which possesses the singular property of placing in the hands of the people the cause of that same people. The Gospel of Jesus Christ since the day it proclaimed equality and love among men, let fixed on the horizon of ages the beneficent star which for ever is to guide mankind in the glorious path of their regeneration. To take away from a distinguished portion of the Roman people the chains of slavery, to soften the asperity of the barbarian conquerors coming from the North, to mitigate the ferocity of the laws of war, to minister to the wants of the orphan and the sick and the helpless in asylums not provided by the civil institutions of the times, to curb despotism and to limit legally and constitutionally the power of the monarchs; such were the successive and direct effects produced by Christianity. If the corruption of a society vicious from antiquity, and the natural rebellion of human passions occasionally and unfortunately for the fallen race, tarnished the lustre and purity of its light, sufficient sparks were kindled, however, to make manifest its divine origin, its invariable and eternal course, and its progressive and indefinite diffusion. The invaluable extension of individual rights among the citizens of each nation, and the preponderance of governments sustained by popular principles, are doubtless the work of Christian civilization.

While America unencumbered with olden obstacles, offering in her virgin nature ample return to industry, permitted successfully and without risk the uttermost enjoyment of that liberty so often extenuated by her enemies, and called for European emigration, Europe giving way to the same influence has witnessed the crumbling of her strange structures of tyranny, and had herself opened her outlets to the stream of peaceful emigrants, who without warlike arms, and hungry and needy have brought to the new world morality, industry, wealth, and inextinguishable hatred to despotism, the recollection of which haunts and torments them like an ominous spectre. Precious recollections! which by constantly giving life and spirit to their philanthropy inspire the republicans of the United States, with the wish and anxiety to extend their well being to the whole human race? There was a time when this generous impulse found vent only in a stated voice, weak as was the republic, amongst the remaining, and opposing governments of the earth, and then because the mighty interests of commerce hushed it in the name of peace. What change within a few years! The American confederacy, formerly so feeble and small, expanded by the emigration of European freemen, is now strong and gigantic in its proportions; the vast commerce carried on from its ports to the markets of the whole world can neither be destroyed by a war, nor, is it any longer the basis of the national wealth; and lastly the voice of American philanthropy, or call it liberating propaganda is no longer a feeble cry; it thundered its magnanimous tale to the awed and delighted millions, and also to the affrighted partisans of tyranny. It is a vain task for despots to endeavour to arouse against a government so much beloved by the citizens under its sway, an ill will grounded on each separate nationality. The people all over the world have become aware, that to make war on the United States, is to make war on their

best friend; they have become aware that the sentiment of nationality has been heretofore an instrument of oppression to ensnare the greatest number, and to raise the few and less worthy; they have become aware that their and their children's well being, and the personal independence and safety of both, are positive realities, and that the reminiscences of the Cid and Pelayo, useless and idle dreams, if relied upon are only useful to enhance unworthy rulers, to consecrate abuses, and to perpetuate misery among the mass of the people.

All those who have once breathed the pure and free atmosphere of the American States miss it if they lose sight of them but for a short while: the Spaniards themselves have in New Orleans, at this very hour as it were appealed to the sacredness of their free institutions, in opposition to the machiavellian supporters of Spanish nationality and wicked agents of a blind tyranny, inconceivable under the influence of that freedom, which like a sun is ever diffusing light throughout this western hemisphere.

The petty arts of diplomacy, the regard given to the sophistical titles of oppressors and sovereigns in times past, and which still play their part in official documents and documents are frail network which this bold and generous people, this unconquerable lion will tear asunder without scruple or remorse, his stern look fixed on the brilliant future where he contemplates mankind's regeneration, and his own glorious mission! Louisiana, Mississippi, Florida, Texas, New Mexico, California, are living and indisputable proofs that what we here assert is else than declamatory language; that these are truths within the reach of every reflecting man, and beyond all possible contradiction.

Public meetings, enlisting of men, even warlike preparations may take place without the possibility of legal interference from the government, in whatever meets the sanction of the people. The tone in which the news papers of this city have spoken of the secret expedition, leaves no misapprehension as to the decided approval which it has merited at their hands. Whether was the expedition then directing its course? Was it objects to extend the limits of the American Union over Mexican territory? Was it to transport adventurers anxious to make a fortune in the distant shores of the Pacific. Did it intend by means of practical Anglo-American genius to give stability to republican institutions amongst the Venezuelians? Was it an attempt to support the white Spanish race in Haiti, or the spirit of freedom walking in Cuba? Careless of its precise destination, convinced that the expedition was one step further in the onward march of liberty, the American people have looked with kindly and enthusiastic feeling on this great effort carried on in their own sight; it has been enough for them to know, that its success would have been one additional triumph to republican America to excite their sympathy at once. What matters it that a series of circumstances which are known to few, should have caused the expedition to fail? It has left fully established that the interference of the cabinet, tardy though it came, has yet snatched from its members the last hope they had for popularity, and that it is only by a furher increase of territory, only by ministering unceasing homage to the popular cry, that General Taylor can expect to recover the place which he loves to hold in the heart of his countrymen. And there is reason and there is justice in this firm will of the republicans. What! shall the mighty commonwealth of humanity bound by the openness and publicity of her acts and principles, look upon the unwearied efforts of despotism both in Europe and America, upon the resources and the blood of the people, upon the bribery and corruption, and armed propoganda, all unscrupulously employed to crush the natural attempts in favor of liberal institutions, without rendering their sympathy in a noble cause? No; the boundless liberty which the laws of the United States confer on their citizens, upon the unwearied efforts of despotism both in Europe and America, upon the resources and the blood of the people, upon their jurisdiction to promote a glorious undertaking.

The funds from the Havana treasury spent in Mexico to re-establish monarchy, the parochial expedition destructive of American liberty, which General Flores was to guide to Ecuador; and at these present sorrowful moments for European freedom, the encroachments of Russia and France, and the doleful cries of the Hungarians, and of the generous Roman people, are lessons and sad forebodings which should give fresh and permanent vigor to American propaganda before a new league of the crowned heads shall threaten to annihilate, or strike in Eu-

rope the noblest sentiment of the human heart. The American people are well aware of this, and when in the next meeting of Congress their thundering voice shall be heard, despotism shall let his wings fall to the ground, and dismayed and hopeless shall reflect additional brilliancy on the ascendancy and victory of liberal principles.

COMMUNICATION

Cuba and the Journal of Commerce.

Messrs. Editors of "La Verdad."

The kind reception which you on other occasions have granted to my scribblings, inclines me also to day to hope for an equal favor for this and other compositions, which are to follow on the heels of this, in respect to the object indicated in the heading of this communication.

The engagement which the *Journal of Commerce* has officially taken upon itself, the false and pernicious doctrines it sustains in order to uphold its engagement; and the audacity with which it presents inexacto data, and distorts the truth of facts in order to secure the objects it aims at, and lastly, the hypocrisy of the character in which that paper, that calls itself American, presents itself in the paestra of a free press in this country and in our age—are all things too striking and impressive, that ought not to go abroad without note—are facts too shocking, that ought not to be concealed from a correct appreciation of a discerning and enlightened public.

I do certainly not claim the merit Messrs. Editors, of having first noted the mean egotism and narrow-minded selfishness, which guide the steps of the *Journal of Commerce*, that pride itself so much with its republican loyalty; but I certainly may confess, how much it grieves me that it has been able to stir up so much prejudice against our just cause;—however, its real character is very well understood, and has before been faulmed in all its hypocritical horribleness by others, and if to-day I do the same thing over again, I know I strike out no novel path, but only follow the impulses of a more generous public.

To all decent those, who aspire to political freedom, to qualify unorganization the enterprise of those who rise up for the conquest of their rights; to dislodge with courage and daring, never to ruin the imposing picture of liberal and just revolution—re the ruse of servile egotism against the progress of enlightenment, and the spirit of republicanism.

In asking respect for the law; recommending a course of moderation and peace, sanctifying the blessings of order and resignation—in the mark and run over which the enemy of humanity shields himself—this groveling vice-governance which is more contemptible than any other passion that lurk in the heart of man.

And these are exactly the ruse, the shield and the mask, which this model-pur poster and precursor of Christian charities, the *Journal of Commerce* has assumed in struggle, which it defends both and nail against the true interests of the republic or the American continent and of oppressed humanity.

Whit is it to that journal, that the industrial classes of Cuba knew'd their bread with their tears? What does it import to that journal that the people of these United States set up a py don't ie the price for many articles of first necessity, as sugar, tobacco, etc others? What does it re, whether every soul breathing in Cuba is in the average weight down by the enormous contribution of nearly forty dollars annually? Does it take any interest in the fact, that the farmers of these United States do not sell better prices, and cannot multiply manifold the mount of their exports in flour and grain, on account of the exorbitant duties levied on their productions in the Island of Cuba? Is it aggravated by the fact, that the people of Cuba have to pay double the price which they ought to p y for every article imported there from these United States, and that the industrial classes of the country have no chance, better, to enjoy the fruit of their toil, and to augment their exportation? Why should this journal cry out, when the merchant marine of the United States now-a-days, employed in the Havana trade, small as it is, has every year to contribute to the government of Spain, the enormous sum of nearly \$400,000 in tonnage, and that the number of vessels and men, who present find employment in that occupation does not double, as it would certainly do, were the enormous charges and scandalous restrictions to disperse, with which that government grinds to the dust the commerce of the United States with Cuba?

And lastly, in order to compress the

whole, and not to tire our patience by heaping questions, what interest does the journal take in the fact, that a million of our fellow men incessantly and without respite, are trodden down with every sort of vexation, and that the torrent which threatens to drown thousands of individuals and families in one common lot of misery and despair is daily, is hourly swelling and augmenting? None—none whatever!—All this is nothing, is a mere gesture to that egotist-journal. According to the views of men of this class, the slightest possible risk, the smallest probability threatening to interfere with any one of their present enjoyments, the highest interests of humanity all must be sacrificed. "As Colony of Spain," they say, "she answers all our purposes in respect to trade, without the trouble of defending her;" and "it is for our interest, that she shall remain as she is." How far away from every great and generous sentiment, how ignorant of the true interests of his own country, which he figns to defend, must that man be, who can give expressions to such thoughts as such views? And to be sure it is this truly noble sentiment, these exact and just views, which the benighted *Journal of Commerce* has been keeping on propounding to its readers in one of its editorials which was published last year, when it beg a putting its front against any movement in the Island of Cuba. It is a matter of extreme regret to be obliged to hold up to contempt failings as such, but it is necessarily done; for the just cause of whole people cannot be permitted to become the football of every audie brain, or malicious hypocrite, who may take a notion to kick it about in his displeasure.

What then does the *Journal of Commerce* leave to be done by Don Angel Calderon de la Barca, by La Cronaca, the worthy organ of the government, and minister of her Catholic majesty of all the Spains and Indies?

Where does it find presents for such a monstrously repugnant doctrine? I will tell you: In a pack of individuals, who, putting no faith in a successful termination of a political movement in Cuba, and being afraid of seeing their momentary interests there compromised, close their ears against any suggestion of higher interests for the future of the island or forget them, and thus are capable of sacrificing every thing—every political and philanthropic consideration, through their fears in respect to the chance of a few thousand dollars, which they at present have invested in the traffic of the Island of Cuba, without ever looking up to the immense benefits, they themselves would secure to them from a change of government, in that unfortunate country.

The cause of Cuba is a matter that lies near to our heart, and in which many thousands of oppressed families take the most lively interest; it involves considerations of the highest degree, and well deserves the defence, all its true friends are able to sustain; and I know I do not stand alone, when I consider it my duty to enter the lists with any one who attacks it, whether from ignorance, or from malevolence or any other selfish motive. It is this, also, which impels me to-day to occupy myself exclusively with the "Journal of Commerce," whose tortuous conduct and systematic attacks on the cause of the island, I have been watching closely, with keen apprehensions, for many months past.

The articles which we had recently inserted in that paper as communications, are full of errors, on a par with the gross insincerity of the writer, notwithstanding his show of purity of mind and the *ex caetera* tone to which the same endeavors to rise. Let us to-day only establish one example alone: we allude to the lamentable of Havana. What man, pretending to any acquaintance at all with the current affairs of the island, which the writer of said communication to the "Journal" arranges so much of to himself, can or ought to be so ignorant of the true cause which has for so many months maintained Senor Pinellos in that post, and which the "Journal," at least, ought to have better known, if it is not altogether dead to any unquestionable proofs advanced in *La Verdad*?—It is well known, and published in the streets as an authentic fact, that Senor Pinellos is retained in his office "because we understands better and more thoroughly than any other person how to mix the law of Cuba,"—reason enough for the mercenaries of England, in the negotiations for the loan they made to Spain to stipulate that Senor Pinellos should not be removed from his charge of Lieutenant.

Why does the writer of these communications, when he labors so hard in proving to us that the government of Spain employs indiscriminately natives of America and of Europe, not also cite the example of Don Angel Calderon de la Barca, who was born in America, and general Quesada, born in Havana, whom the peninsular Spaniards dragged through the streets of Miami on account of his abject servility?

Have we not also here examples of servile democrats, without whom the whigs cannot do, who are not turned out of office?

The allusion made to the Committee of Improvement (Junta de Fomento) is absurd; and very little know the *Journal* and its correspondent writer of the affairs of Cuba, or care very little for obtaining correct information, when they affirm that corporation favors and advances emigration of white persons. There is not one native of Cuba, who does not know that some members of that Junta are interested and hold large shares in the expeditions, which are every year dispatched to Africa in search of slaves, and that the others either are cowed down by the preponderant influence of these same individuals, two owners preparing these expeditions, or are at least compelled to conform to the same. And it is also within the knowledge of every Cuban, that said Junta by all means in its power, and its transcendent influence has rendered nugatory the emigration of white persons, while at the same time it strives to keep up appearances, as if it sought to advance and protect the same. Nor is there one Cuban who does not know, that the source of all the pecuniary wealth of that corporation actually is the people of Cuba, and that this wealth is by bargain and sale secretly, farmed out according to the capricious pleasure of the Captain general, and his interested view, and those of the members of that same Junta, and without any other consideration whatever.

Although these facts are in themselves well worthy to claim our attention, they are neither the only ones nor the most prominent of the matters to which the conscientious writer of the communications in the "Journal of Commerce" refers, who besides, for obvious purposes, assures us that "his origin is lost in the most ancient records of America," and that though in the rear of life, "he hopes living to see what influence the policy of the United States is destined to exercise on the affairs of Europe."

To follow up these matters to-day, Messrs. Editors, would carry me beyond my prescribed limits; besides there are many other points touched on in the last numbers of the "Journal of Commerce" similar to those I have just now indicated, which I reserve for future comment, when I will endeavor, according to his wishes, to give a short but a brief sketch of the actual social and political state of Cuba, and through which I shall endeavor to convince the author of those communications, if convinced he can be, how little he knows of these matters; or to admit that he has not proceeded in the same with good faith.

Gentlemen, yours respectfully,

MARCELLO ETNA,

FRANCE AND THE UNITED STATES.

The cabinet of Washington has just prepared his passport for Monsieur Poutsam, the minister of the republic of France to this government.

We on our part regret exceedingly the possibility of war between this nation and France; but having observed and watched the course that revolutions in Europe have taken, and that they ultimately all have surrendered to the temporizing cunning of the ancient and far seeing dynasties, by which the latter are now enabled to think of a restoration of the principles of brute force, in order afterwards to attack France standing alone, and having also perceived that the government of that nation, at the head of which there is a creature as ambitious as he is incapable, is joining in that suicidal policy, we must confess, we do not consider it so difficult, that a state of mutual dislike and estrangement, if not a declared rupture between the two governments should take place.

Supposing for a moment this to be the actual state of things, then we think the position of these United States, without the possession of the Island of Cuba, would in such circumstances be more dangerous in respect to the power of the French, than it would be in a struggle with any other nation of Europe. The political relations existing between France and Spain would effect a union between the two in a common cause against this country; and if the government of Her Catholic Majesty, in spite of all the activity displayed by its Minister, has to-day, in its cowardice, permitted its Consul in New Orleans to be humiliated, without daring even to whisper a word of consolation to him, that weakness would transform itself immediately into arrogance and a dogged obstinacy, as soon as saw herself supported by France arming for war against the United States. If we are told that it is the Spanish Consul who has committed the insult against the American government and nation, we shall have simply to answer that the British subject, McLeod, was charged with a crime here, and the Cab-

inst of his nation, with its accustomed energy, immediately put in its claim for his surrender, and insisted until McLeod was found innocent and set at liberty.

We are afraid that this business will be more embroiled than the "Republique" of Washington, and some others believe; and we defer for another time to return to this matter.

LAS CONVERSACIONES

DE

(Segunda Serie)

CONVERSACION VI.

Interior. Noches.

DON JUAN. DON GABRIEL J. S. FELIPE. TIO CHANO
PAUL. PAULINA. RICARDO.
CHUCHA. KITA. MIGUE Y ALACHUAS.

[Continuacion]

PANCHO PEREZ.—Pues señor, el se quedó como si tal cosa, y sin darse cuenta noche se fue al trato o se les dio a mi casa.

DON JUAN.—Vamos a otra cosa. Uno de los principales y más provechosos privilegios que tienen los habitantes de los Estados Unidos es el de ser Jueces por su Junta.

JOSÉ FELIPE.—Y como se establece esto, señor Don Juan:

DON JUAN.—Jurado se llama un cierto numero de hombres, ciudadanos y vecinos del pueblo, que se reúnen en el Tribunal para decidir acerca de la causa que se juega y los cuales cada jurado tiene dictamen de su opinión con arreglo a la evidencia de las pruebas que se presentan. La declaración o dictamen del jurado se llama veredicto o acusación. El Jurado en el Tribunal de los Jueces de paz se compone de seis vecinos, en otros Tribunales Superiores se compone de doce, por la mayor importancia de la causa, bien sea civil o criminal.

DON GABRIEL.—Y quién nombrá a estos jueces que componen el Jurado:

DON JUAN.—Toda ciudad no su distinción de persona tiene derecho de servir en el jurado durante cierto tiempo, unos como soldados militares, otros como cureros, otros como jurados: cada cierto tiempo se forman homines o listas de individuos a quienes se les servirá este encargo.

TIO CHANO.—Pues supuesto que ya ese impuso nombraran a los señores Catolicos o a los hombres de mucha cultura o a los hombres de mucha cultura, ¿que pasa?

DON JUAN.—No señor; para conocer la justicia y decir cuál es un hombre bueno o malo, si esto no criminal, no se necesita saberlo ni más sabiduría que poseer una buena conciencia, ser honesto de alma y que sé yo. Pues señor, al otro día va mi compa donde el fiscal y le dice: "Senor donal, yo no puedo darle a todo mas que cuatro onzas polque..."

CAMARA.—Y el total va y coje y le dice "pues mire, lo mismo que he jecho este escrito voy ahorita mismo a juzgar otro que mandé a presidio su negro y dispuse lo arremate por costas." Entonces, señores, mi compa Ánrique no tuvo mas remedio que meter mano a la vergüenza y semejante que metió mano a la vergüenza y semejante que elijo mi senor Donal y se las eca en la faldiquera e la bata.

JOSÉ FELIPE.—Y el negro?

KIVERO.—A la vuelta de un mes pasó yo al sitio e mi compa Ánrique y lo que suelo lo mismo que antes.

DON JUAN.—Luego esa, y mi ejemplares más suelen cada dia y suceder, si siempre siéntan temoroso este mismo Gobierno.

DON GABRIEL.—Pero a mi se me ocurre una duda tocante al juicio de los jurados. Si acontece que un señor caballero sea procesado por robo, ó por una muerte, ó por cualquier otra cosa, ¿querrá someterse a la decisión de unos hombres que no son iguales a él?

DON JUAN.—Igualas á él! Por supuesto que todos lo son. Y porque no: En los países libres, en las repúblicas, amigo Don Gabriel, no hay mas nobies, ni mas distinguidos, ni mas meritos, que los que dan a cada uno su horaideas, su talento, sus buenas obras. ¡Cree Usted que en los Estados Unidos hay diferencia por nacimiento, por empleos, por riqueza ó por cualquiera de esas otras casuidades de la vida? No, señor! —Allí cada hombre es un estaduano; tan bueno, tan digno y tan respetado como el Presidente mismo, mientras no falle a la ley, mientras sea honra de bien y cumpla con los deberes de su casa y de su patria. Tan digno es un carnicero ó un cartero horaideas, de desempeñar el primer empleo, como el hombre mas rico y de mas antigua familia. En los Estados Unidos no hay una que dos especies de aristocracia ó grandeza, y éstas don, una el talento, otra la virtud.

[A este tiempo se oye la campana del ingenio vecino que toca á silencio. Don Gabriel es el primero que se pone de pie; los concurrentes se retiran, y José Felipe lleva sus huéspedes á sus respectivos apartamentos. Cesa aquí esta conversación.]

dardes el juez, si le parece, hasta que se pongan todos de acuerdo sobre la decisión que deban dar en la causa, o los despiden si el juez porque se ve que es imposible que se convengan los jurados.

JOSÉ FELIPE.—Pero perturbando esa gente no come ni bebe.

DON JUAN.—Y así se están horas y horas y hasta un dia ó mas.

TIO CHANO.—Vigilame la Vilgen! Asina les pagaran el jornal!

DOÑO JUAN.—Ni un solo centavo.

JOSÉ FELIPE.—Sólo!

TIO CHANO.—Y que mejorillo que tendrán los esventuras en cuanto que les vanga entrando la jambre!

DON JUAN.—Es claro, pero el que en su conciencia cree que es tal o cual la decisión que debe dar, no se conviene con los otros que piensan lo contrario, aun que no almejore, ni come ni cena.

DON GABRIEL.—Es prueba la hombria de bien de esa gente.

JOSÉ FELIPE.—Cabalito. Pero vamos á ver: si no se avener a una misma cosa, ya se que cojen y los despachan y traen otros como demandantes; pero si se ponen todos a una...

DON JUAN.—En ese caso salen del lugar y uno de ellos que hace de cateto proclama a nombre de todos y delante del Tribunal la decisión del Jurado. Por ejemplo, si se trata de la causa de un hombre que es acusado de haber matado a otro, los Jurados después de oídas las pruebas, la defensa y todo, dice: "ese hombre está inocente," ó "ese hombre es culpable." Si el Jurado decide lo culpable, el Tribunal pone en libertad al acusado; pero si dice lo segundo, se le impone la pena que marca la Ley.

JOSÉ FELIPE y TIO CHANO.—Que bueno esta eso!

DON GABRIEL.—Por supuesto! Caramba, que quién con el Cuento de los Jueces y los Asesores, la Justicia... se va para donde se acrime el uno Magiciano, y sino lo quieren creer, que se acabe de la *Cantina de Sastre*.

RIVERO.—Y si ustedes tienen la bona y les haré un cuento.

DON JUAN.—Veanos.

RIVERO.—Pues señor, ahora jace tree años un negro de mi compa Ánrique fué y se le vio con un encuello a un mayordomo de un ingenio de Camarica. Lograron el negro y se hicieron el sumario y lo mandaron preso por Matanzas. Mi compa averiguó por el fiscal y supo que era un senor docto chiquito el, cabecazo y mas bravo que todos los demonios. Al fin se ajustaron por seis onzas y un dotal, y se como dos varas de escrito diciendo que el no estaba al mal, que ya sacial en limpio la verda, y que el negro era inocente y que era menester entregarlo otra vuelta a su amo y que sé yo. Pues señor, al otro dia va mi compa donde el fiscal y le dice: "Senor donal, yo no puedo darle a todo mas que cuatro onzas polque..."

CAMARA.—Y el total va y coje y le dice "pues mire, lo mismo que he jecho este escrito voy ahorita mismo a juzgar otro que mandé a presidio su negro y dispuse lo arremate por costas." Entonces, señores, mi compa Ánrique no tuvo mas remedio que meter mano a la vergüenza y semejante que metió mano a la vergüenza y semejante que elijo mi senor Donal y se las eca en la faldiquera e la bata.

JOSÉ FELIPE.—Y el negro?

KIVERO.—A la vuelta de un mes pasó yo al sitio e mi compa Ánrique y lo que suelo lo mismo que antes.

DON JUAN.—Luego esa, y mi ejemplares más suelen cada dia y suceder, si siempre siéntan temoroso este mismo Gobierno.

DON GABRIEL.—Pero a mi se me ocurre una duda tocante al juicio de los jurados. Si acontece que un señor caballero sea procesado por robo, ó por una muerte, ó por cualquier otra cosa, ¿querrá someterse a la decisión de unos hombres que no son iguales a él?

DON JUAN.—Igualas á él! Por supuesto que todos lo son. Y porque no: En los países libres, en las repúblicas, amigo Don Gabriel, no hay mas nobies, ni mas distinguidos, ni mas meritos, que los que dan a cada uno su horaideas, su talento, sus buenas obras. ¡Cree Usted que en los Estados Unidos hay diferencia por nacimiento, por empleos, por riqueza ó por cualquiera de esas otras casuidades de la vida? No, señor! —Allí cada hombre es un estaduano; tan bueno, tan digno y tan respetado como el Presidente mismo, mientras no falle a la ley, mientras sea honra de bien y cumpla con los deberes de su casa y de su patria. Tan digno es un carnicero ó un cartero horaideas, de desempeñar el primer empleo, como el hombre mas rico y de mas antigua familia. En los Estados Unidos no hay una que dos especies de aristocracia ó grandeza, y éstas don, una el talento, otra la virtud.

[A este tiempo se oye la campana del ingenio vecino que toca á silencio. Don Gabriel es el primero que se pone de pie; los concurrentes se retiran, y José Felipe lleva sus huéspedes á sus respectivos apartamentos. Cesa aquí esta conversación.]